

to last very long, owing to the fact that the Provincial Legislatures took a great deal of the work of Legislation, and it was quite useless, therefore, to have a Committee of Public Accounts unless they had accounts speedily laid before them. He thought the House was entitled to have them very soon, and to know at what day they might expect to have them.

Hon. Sir John A. Macdonald said he could not tell exactly their state of advancement, but he would enquire, and tell his hon. friend to-morrow.

Mr. Mackenzie said that the Finance Minister was present, and perhaps he could tell the position of the Public Accounts, which were very important. If the Public Accounts Committee was to be of any service, it was desirable and necessary that it should have the Public Accounts at as early a day as possible after the meeting of the House. What he wanted to know was when the House would receive these accounts?

Hon. Sir Francis Hincks said every possible effort was being made to lay the Accounts before the House at the earliest possible moment. He could not state the exact day.

Hon. Mr. Holton said that the fiscal year formerly terminated on the thirty-first of December. A very great difficulty then arose in comparing one year's account with another, as the House met generally about February. In view of these difficulties some years ago the fiscal year was changed, retaining the old date of the meeting of Parliament, and the public accounts were supposed to be closed in the Departments at the end of June. It was now past the end of January and yet the hon. gentleman was not in a position to state when they would be on the table.

Hon. Sir Francis Hincks said nobody had suffered more or worked harder than himself in this matter, and he was sure that if the hon. member knew all the circumstances he would acquit him and his department of all responsibility in the matter. He should bear in mind the great changes that had taken place. There were many difficulties to be fought against. The offices in the Maritime Provinces had a system of doing business entirely different from that of the Upper Provinces, and had not yet got into the mode of working adopted for the Dominion. He was now carrying on a thorough examination of the mode of settling up the

blement pas s'étendre puisque les assemblées législatives des provinces s'occupaient d'une grande partie des travaux législatifs, et il était donc inutile de faire appel à un Comité des comptes publics, à moins que les comptes ne soient incessamment présentés en Chambre. Il pense que la Chambre a le droit d'être renseignée au plus tôt et aussi de savoir à quel moment elle recevra ces renseignements.

L'honorable sir John A. Macdonald explique qu'il ne peut, pour le moment, répondre à la requête de son honorable ami sur l'état des rapports, mais qu'il se renseignerait sur ce sujet et qu'il y répondrait demain.

M. Mackenzie dit que le ministre des Finances qui est présent, peut sans doute expliquer l'état des comptes publics, ce qui constitue une question très importante. Si le Comité des comptes publics doit être de quelque utilité, il est nécessaire et souhaitable que les comptes soient présentés aussitôt que possible après la réunion de la Chambre. Ce qui lui importe, c'est de savoir quand la Chambre doit recevoir les comptes publics.

L'honorable sir Francis Hincks explique que tous les efforts possibles ont été faits pour soumettre les comptes à la Chambre au plus tôt, mais qu'il ne pouvait indiquer la date précise de leur présentation.

L'honorable M. Holton affirme que l'année financière se terminait auparavant le trente et un décembre. Il était donc extrêmement difficile de comparer les comptes d'année en année, vu que la Chambre se réunissait normalement en février. Compte tenu de ces difficultés, la date du commencement de l'année financière a été modifiée, il y a quelques années, pour être conforme à la vieille date d'ouverture du Parlement, et les comptes publics devaient être fermés dans les ministères à la fin du mois de juin. Bien que nous soyons à la fin du mois de janvier, l'honorable député ne pouvait encore nous donner la date de présentation des comptes.

L'honorable sir Francis Hincks explique que personne n'avait peiné ni travaillé autant que lui sur cette question, et il était convaincu que si l'honorable député connaissait toutes les circonstances entourant ce problème, il le déchargerait, ainsi que son ministère, de toute responsabilité dans cette affaire. Il devrait garder en mémoire les grands changements qui ont eu lieu. Il a fallu faire face à de nombreuses difficultés. Les directions administratives des provinces Maritimes ont une méthode de gestion entièrement différente de celle des provinces du Haut-Canada et elles n'ont pas encore adopté les méthodes en usage dans la Puis-